
■開催概要は下記の通りです。

Ⅰ．開催日時
　2021年8月18日（水）14:00～16:00

Ⅱ．開催方法
　オンラインセミナー（zoom）

Ⅲ．参加対象
①びわ湖東北部地域連携協議会　参画大学
　滋賀文教短期大学　専任教員（全員）
　滋賀文教短期大学　FD委員・入試広報課 職員
　長浜バイオ大学　専任教職員（希望者）
　聖泉大学　専任教職員（希望者）
　滋賀大学　専任教職員（希望者）
　滋賀県立大学　専任教職員（希望者）
②滋賀県　大学・短期大学
　教職員（希望者）
③岐阜県・福井県・京都府　短期大学
　教職員（希望者）
④滋賀県内高等学校
　教員（希望者）
⑤滋賀文教短期大学 過去5年間 入学者選抜志願者出身校
　教員（希望者）
⑥学校法人松翠学園
　岐阜女子高等学校　教員（希望者）
　岐阜第一高等学校　教員（希望者）
　※本事業主管校の姉妹校につき参加対象

Ⅳ．発表者
　山本啓一 氏（北陸大学 経済経営学部 教授）

■参加者
№ 教員 職員

19 6
0 7
2 6
1 0
3 1

② 0 0
③ 0 4
④ 0 0
⑤ 0 0

1 0
4 0

30 24

■参加者アンケートの結果は下記の通りです。

１．ご所属
回答数

17
0
3
-
-
0

２．属性
回答数

9
11
0

⑥

④滋賀県内高等学校

①

その他の滋賀県内大学・短期大学
岐阜県・福井県・京都府　短期大学

合計 当日不参加者には資料送付で対応
岐阜第一高等学校

滋賀文教短期大学 過去5年間志願者出身校
岐阜女子高等学校

備考

②大学職員
③高校教員

⑥学校法人松翠学園　高校

選択項目（択一）
①大学教員

②その他の滋賀県内大学・短期大学
③岐阜県・福井県・京都府　短期大学

⑤滋賀文教短期大学 志願者出身校

2021年度 びわ湖東北部地域連携協議会主催 FD研修会
「教育改革と募集戦略　－北陸大学経済経営学部の事例－」（開催報告）

令和3（2021）年9月
滋賀文教短期大学

選択項目（択一）
①PF 参画校

選択項目（択一）
滋賀文教短期大学
長浜バイオ大学
聖泉大学
滋賀大学
滋賀県立大学

滋賀県内高等学校



３．参加方法
回答数

19
1

４．本講演は今後の自身の業務にどの程度参考になりましたか。
回答数

14
6
0
0
0

５．本研修会の運営における改善点としてあてはまるものを全て選んでください。
回答数

14
1
0
0
4
3

６．その他、良かった点、改善点、次年度以降取り上げてほしいテーマなどをご自由にご記述ください。
　　（回答した大学の特定を避けるために文章の一部を省略する程度の加工をしています。）

■次年度に向けて

以上

山本先生のお話は、教育改革と募集戦略の改革がうまく組み合わされて進められていく事例が、わかりやすく解
説していただけてとても参考になりました。実際に進めていくにあたって、大変丁寧にコンセンサスを取ってい
くことが大変重要であると改めて認識しました。貴重なお話をありがとうございました。
改善をお願いしたい点としては、事前にパワーポイントの資料がPDFでダウンロードできるようにしていただけ
ると、印刷したものに書き込みながら参加することができますのでありがたいです。今後もこのようなFD研修会
があれば参加させていただきたいと思います。ありがとうございました。

今回のFDのテーマ設定と講師の人選および依頼は極めて良かったです。内容は大いに参考になります。誠にあり
がとうございました。

研修の機会をいただきありがとうございました。正課外の取組みでの募集に偏り正課教育を疎かにしてきたと感
じました。機会があれば改革に成功した短期大学の事例を取り上げていただきたいと思います。ありがとうござ
いました。

自由記述のご意見

　今年度は、開催方法をオンラインとし、びわ湖東北部地域連携協議会参画外の短期大学・四年制大学も参加対
象としたこともあり、昨年度より参加者数が増加した。参加対象校はさらに拡大しても良さそうである。
　いただいたご意見や改善点を共有し、次年度のFD研修会の計画を行う。

選択項目（択一）
①リアルタイム
②事後に資料参照等

学生獲得のための参考になりました。
とてもわかりやすくご説明いただき参考になりました。

⑤研修会後のビデオ視聴ができなかった
⑥その他

内容がわかりやすかったです。参考にさせていただきます。

大学として非常に興味深く、また、大変勉強になりました。ありがとうございました。先生のご説明はとてもわ
かりやすく、もっと話を伺いたい気持ちでいっぱいになりました。そういった意味で、開催時間をもっと長く設
定していただきたいと思いました。

この度は参加させていただきありがとうございました。ご準備から当日の運営まで大変だったのではと推察致し
ます。今回の講演の内容は大変参考になり、今後の業務に活かしていくことができそうです。本当にありがとう
ございました。

具体的な話でとても分かり易く、近年では最高の講演会だと感じました。
素晴らしい内容を提供いただきありがとうございました！

③聞こえやすさ・音量
④画面の見やすさ

選択項目（択一）
①大変参考になりそうだ
②ある程度参考になりそうだ
③参考になるかどうか不明
④あまり参考にならない
⑤ほとんど参考にならない

選択項目（複数回答可）
①特になし
②開催時間


